



Oposición no asiste a plenos en el Senado y San Lázaro

VÍCTOR GAMBOA,
 LUIS CARLOS RODRÍGUEZ,
 ENRIQUE GÓMEZ
 Y ANTONIO LÓPEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

Luego de que más de 17 Congresos estatales avalaron la reforma al Poder Judicial de la Federación (PJF), el Senado y la Cámara de Diputados realizarán sesiones de sus plenos hoy por la tarde para el cómputo oficial correspondiente y declarar la validez constitucional de la enmienda. Con ello, el presidente Andrés Manuel López Obrador podrá promulgar la reforma el 15 de septiembre, como es su deseo.

A fin de concluir el proceso legislativo y remitir el decreto al Jefe del Ejecutivo federal para su publicación, el Senado sesionará a las 14:00 horas, y la Cámara de Diputados tres horas después.

El coordinador de Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal, explicó que el Senado, como cámara revisora, recibe los decretos de los Congresos locales y hace el cómputo de las legislaturas que aprobaron la reforma constitucional: "Cuando concluye el Senado nos lo remite a la Cámara de Diputados como cámara de origen y nosotros, una vez que se haga el cómputo y la declaratoria, lo enviamos al Ejecutivo

para su promulgación", indicó.

Las tres bancadas de oposición en la Cámara de Diputados y en el Senado adelantaron que no asistirán a las sesiones para declarar la validez, por considerar que fue aprobada mediante vicios y graves violaciones al procedimiento legislativo.

"No podemos ir a la fiesta de celebración de una reforma que se obtuvo mediante el chantaje, la compra de votos y amenazas", advirtió el PAN.

La coordinadora de la bancada albiazul en el Senado, Guadalupe Murguía, expuso: "No podemos, no debemos convalidar una reforma ilegítima, espuria y plagada de deficiencias en el proceso legislativo".

En entrevista con EL UNIVERSAL, la senadora Carolina Viggiano Austria, secretaria general del PRI, recalcó que los grupos legislativos del tricolor no acudirán a las sesiones de hoy porque no están dispuestos a convalidar irregularidades y violaciones al proceso legislativo de esta reforma.



“Creo que no nos necesitan, lo pueden hacer solos. Realmente tienen ahí a los legisladores judas y pueden con ellos hacer lo que quieran”, apuntó.

En un comunicado, el presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, dejó claro que el partido tricolor acudirá en los próximos días a las instancias nacionales e interna-

cionales para impugnar y denunciar las inconsistencias del proceso legislativo.

También el coordinador de los senadores de Movimiento Ciudadano, Clemente Castañeda, anunció que las bancadas naranjas en la Cámara de Diputados y el Senado no asistirán a la declaratoria de validez. ●